
“DIEU EST AVEC NOUS…” Dimanche 4 Avent 
Le Concile Vatican II présente Marie, Mère de Jésus comme “prototype et 
modèle pour l’Église”, et la décrit comme une jeune femme qui écoute 
Dieu, de façon humble, confiante et joyeuse.  

C’est avec cette même attitude qu’il nous faut pour écouter Dieu dans 
l’Église d’aujourd’hui.


”Réjouis-toi…“ Dans d’autres traductions, ce sont les tout premiers mots 
que Marie entendra de Dieu. Où est cette joie ? Nous nous sommes laissés 
envahir par la tristesse d’une Église vieillissante et usée. Jésus n’est-Il pas 
la Bonne Nouvelle ? N’éprouvons-nous pas de la joie à être de ses 
disciples ? Sans cette joie, la foi perd sa fraîcheur, la cordialité sa vigueur et 
l’amitié se refroidit. Tout devient plus lourd, plus difficile. 


Mais au quotidien, bruits de bottes, menace terroriste, réchauffement 
climatique… Comment pourrions-nous être joyeux ? 

Simplement, parce que NOUS NE SOMMES PAS SEULS. Nous invoquons 
un Dieu-Père qui nous accompagne, nous soutient et cherche le bien pour 
chacun de nous. DIEU EST AVEC NOUS. DIEU EST AVEC SON ÉGLISE. 
Au-delà de ses difficultés, au-delà de ses égarements, au-delà de nos 
égarements. Le Christ — Bon Pasteur — continue à nous chercher, son 
Esprit veut nous accompagner et nous guider. Le Christ ne nous 
abandonne pas, tout est possible avec lui.


“Sois sans crainte…“ Nombreuses sont les peurs qui nous assaillent. Peur 
de la modernité, peur d’un d’un monde qui ne croit plus, peur d’un futur 
incertain…  
La peur paralyse l’espérance et nous enferme dans la conservation 
stérile d’un passé révolu, nous drapons notre peur de fausse vertu pour 
laisser fantasmes et ombres nous envahir. Le bon sens et la sagesse 
évangélique ne nous accompagnent plus.


Par Marie, la Lumière vient dans ce monde. Et comme Marie, une mission 
nous est confiée : refléter par nos vies cette Lumière au milieu de la nuit. 
Nous ne sommes pas là pour juger et condamner le monde, mais pour 
“allumer” l’espérance en aidant les femmes et les hommes 
d’aujourd’hui à rencontrer Jésus. À partir de nos communautés, nous 
pouvons être ensemble ce levain pour un monde plus juste et plus 
fraternel.  
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“DIEU EST AVEC NOUS…” Dimanche 4 Avent 
Dieu n’est pas en crise. C’est nous qui hésitons encore, qui ne nous 
risquons pas à suivre son Fils.


Avec Marie, nous devons confier, avec simplicité et humilité pour que 
cette joie nous remplisse et nous déborde. 

La Force de Dieu ne se révèle pas dans une Église puissante, mais humble, 
une Église qui ne s’appuie pas sur ses certitudes pour les asséner avec 
superbe, mais sur une PERSONNE, le CHRIST qui continuellement vient 
à la rencontre des hommes, de tous les hommes.

“


À quelques heures de la célébration de sa Naissance et pour mieux 
l’accueillir dans nos vies… pour notre monde, pour notre Église, pour 
nos familles, pour nos amis, et pour nous-mêmes, prions Marie pour 
qu’elle soit notre Modèle, nous l’entendrons alors distinctement nous 
dire et nous redire tendrement : “Tout ce qu’il vous dira, faites-le.”1

 Jn 2, 51
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